



LE FAIT DU JOUR

Oligui Nguema et Touadéra font le point de l'évolution de la Transition au Gabon

Libreville/Gabon

E président de la Transition, chef de l'Etat, le général Brice Clotaire Oligui Nguema s'est rendu hier à Bangui en République Centrafricaine (RCA). Accueilli par le président de la République, Faustin-Archange Touadéra, le numéro un gabonais a ensuite eu un tête-à-tête au palais présidentiel de ce pays, avec son homologue centrafricain.

Les deux chefs de l'Etat ont abordé la situation politique au Gabon depuis les événements du 30 août 2023. Brice Clotaire Oligui Nguema et son hôte ont fait le point de l'évolution de celle-ci avec la mise en place des institutions de cette Transition, notamment la prestation de serment du président de la Transition, chef de l'Etat, la nomination du gouvernement, les bureaux des deux chambres du Parlement, le vice-président de la Transition, président de la Cour constitutionnelle, ainsi que la tenue prochaine du Dialogue inclusif avec les forces vives du pays dont l'appel à contribution a été lancé le 02 Octobre 2023 par le Premier ministre, Ray-



Le chef de l'Etat, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, et son homologue centrafricain Faustin Archange Touadéra ont longuement échangé sur les actions poséees par le CTRI depuis sa prise de pouvoir.

mond Ndong Sima.

Comme à Malabo, en Guinée-équatoriale, et Oyo en République du Congo-Brazzaville, le président gabonais inscrit sa visite à Bangui dans le cadre

d'une tournée dont l'objectif est de sortir le pays de son isolement diplomatique suite à l'avènement du Comité de la transition et de la restauration des institutions (CTRI). Une

approche explicative devant permettre la levée des sanctions préventives qui touchent le Gabon depuis lors.

En outre, le président centrafricain, Faustin-Archange Touade la Communauté des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC), à Djibloho, en Guinée-équatoriale, s'était rendu à Libreville, aux lendemains des événements du 30 août ayant conduit à la chute de l'ancien régime. D'ailleurs, lors de cette visite en terre gabonaise, le président Faustin-Archange Touadéra avait

eu des échanges approfondies avec son homologue gabonais

déra, désigné facilitateur lors

du Sommet des chefs d'Etat

et les forces vives du pays afin de s'imprégner de la situation politique au Gabon avant d'aller faire un rapport détaillé aux dirigeants de la CEEAC. Il faut rappeler qu'après cette

visite de 24 heures en RCA, le président de la Transition se rendra très prochainement dans d'autres pays de la sous-région. Enfin, une visite du président Touadera est annoncée à Libreville, en début de semaine prochaine.

Contrepoint

Pour un retour rapide sur la scène internationale!

Yannick Franz IGOHO Libreville/ Gabon

■ T de trois pour la princi-**◄** pale figure de proue du **d** Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI)! Après avoir longuement échangé avec les présidents équato-guinéen, Teodoro Obiang Nguema Mbazogo (le 19 septembre passé), et congolais, Denis Sassou Nguesso, (le 1er octobre dernier), le général Brice Clotaire Oligui Nguema a poursuivi son offen-

hier à Bangui, la capitale de la Centrafrique (lire ci-dessus). Avec le numéro un centrafricain, le président de la Transition gabonaise a adopté le même modus operandi. Faire le point de l'évolution de la situation politique au Gabon, revenant d'abord sur les motivations ayant poussé les forces de défense et de sécurité gabonaises à déposer le 30 août 2023 l'ancien chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Et ce, sans effusion de sang. Une préci-

sive diplomatique en se rendant sion qui vaut son pesant d'or dans un contexte international particulièrement marqué par la violence.

Il faut dire que ces différents déplacements dans la sous-région doivent à terme permettre au Gabon de retrouver sa place sur la scène internationale. Et par ricochet atténuer les sanctions prises par la communauté internationale particulièrement celles de la Communauté économique des États d'Afrique centrale (CEEAC). Pour rappel, peu après l'arrivée du CTRI,

ladite Communauté sous-régionale a déplacé son siège de Libreville jusqu'au rétablissement de l'ordre constitutionnel

Le moins que l'on puisse dire c'est que les différents déplacements du nouvel "homme fort" du Gabon sont loin de relever du simple échange de procédés diplomatiques. Mieux, ils permettent de restituer l'action de Brice Clotaire Oligui Nguema et les siens dans le contexte.